

# Am Wiriehorn werden bald Meister erkoren

**DIEMTIGTAL** Im Sommer wird das Wiriehorn jeweils zum Bikermecca. In einem Monat finden dort nun auch wieder die Downhillrennen zur Schweizer Meisterschaft und zum IXS-Swiss-Cup statt: ein Spektakel für Aktive und Zuschauer gleichermaßen.

Die Sesselbahn am Wiriehorn hat ihren Sommerbetrieb aufgenommen, und auch das Berghotel und Restaurant auf Nüegg bei der Bergstation ist bis am 21. Oktober geöffnet. Als neue Pächter erwarten dort Franz Jäggi und Sonya Sala mit ihrem Team die Wanderer, Biker und alle weiteren Ausflügler. Einen Höhepunkt im Programm der Wiriehornbahnen stellen die Rennen zur Downhill-Schweizer-Meisterschaft und zum IXS-Swiss-Cup der Biker vom 17. bis 19. August dar.

An diesem Rennwochenende werden über 400 Fahrerinnen und Fahrer aus bis zu 17 Nationen am Diemtigter Wiriehorn erwartet. Auch die komplette Schweizer Downhill-Nationalmannschaft inklusive dem Europacup-Gesamtsieger und Weltcup-Top-Ten Fahrer Nick Beer wird sich wieder auf der überarbeiteten Strecke messen. Diese bietet Highspeed, lange Sprünge, schnelle Kurvenwechsel, technisch anspruchsvolle Passagen und Mut erfordernde steile Einfahrten. Auf einer Länge von 2,7 Kilometern werden gut 450 Höhenmeter überwunden.

## Neu mit Zuschauer-Rennpass

Das spannende Geschehen kann vom Publikum fast entlang der ganzen Rennstrecke mitverfolgt werden. Selbst die spektakulärsten Stellen sind nach der

Sesselbahnfahrt vom Nüegg (1418 m ü. M.) aus zu Fuss gut erreichbar. Für 15 Franken bietet die Bahn heuer einen Zuschauerrennpass (inklusive Downhill-Programmheft) an, der an beiden Tagen gültig ist und für beliebig viele Fahrten genutzt werden kann. Wer will, kann aber auch vom Festgelände bei der Talstation her hinaufsteigen.

Auf den sportlichen Anlass freut sich auch Samuel Zeller, der Geschäftsführer der Wiriehornbahnen AG: «Als ich hier vor drei Jahren meinen Job angetreten habe, hatte sich die Bikerszene bereits etabliert. Für mich stellte der Downhillsport aber eine neue Erfahrung dar.» Er habe die Fahrten der «Akrobaten auf zwei Rädern» mit Interesse verfolgt. Und der erste Versuch, die Strecke mit dem eigenen Bike zu bewältigen, habe seine Bewunderung gegenüber diesen Sportlern nur noch gesteigert.

## Eingespielte Organisation

«Die Erfahrungen, die ich dann bereits beim IXS-Swiss-Cup 2010 mit dem eingespielten OK, den Mitgliedern des Vereins Hot-Trail sowie all den freiwilligen Helfern und Bahnmitarbeitern machte, fielen ebenfalls sehr positiv aus», berichtet Zeller. Die Downhill-Bikerszene stellt mittlerweile ein zentrales Element im Sommerangebot der



**Spektakuläre Sprünge** (wie sie hier Thomas Ryser zeigt) gehören bei den Downhillrennen zum IXS-Swiss-Cup und zur Meisterschaft dazu. *Walter Dietrich*

Wiriehornbahnen dar. Und so wirkt nun auch deren Geschäftsführer im OK mit.

Das Sporthotel sowie das Gelände der Wiriehornbahn bietet eine «Topinfrastruktur» betonen die Verantwortlichen des Vereins Hot-Trail. Die Festwirtschaft bei der Talstation wird heuer ebenfalls von Franz Jäggi betreut. Direkt beim Zielgelände mit

Ausstellerplatz befindet sich auch der im letzten Jahr eröffnete Pump-Track, zudem werden ein Bikeservicecenter sowie das Samariterzelt zur Verfügung stehen. Das Gelände bietet ausreichend Platz zum Campieren und Parkieren der Fahrzeuge.

*Peter Rothacher*

[www.wiriehorn.ch](http://www.wiriehorn.ch)